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Por eyleen ríos

HACE muchos años cambió el béisbol por el atletis-
mo, y su Minas natal por La Habana, aunque su co-
razón sigue allí junto a su madre Zenaida, la persona 
que más le inspira en la vida.

Roberto Skyers Pérez es, coinciden los que saben, 
un “talentazo” para las carreras rápidas. Sin embar-
go, no había pasado de ser eso… una promesa, con 
demasiados altibajos como para convertirse en una 
estrella. Pero su historia ha tomado un rumbo dife-
rente en las últimas semanas.

El 22 de febrero pasado acaparó titulares cuando 
igualó en Camagüey el récord nacional de los 100 
metros planos: 9.98 segundos. Se anotó como el se-
gundo cubano capaz de bajar la mítica barrera de los 
10 s. Desde entonces todos afirman que puede más.

Plusmarquista nacional en los 200 metros planos 
(20.02 s), Skyers sabe que está en sus piernas la 
posibilidad de rebajar la cota del hectómetro, aunque 
hacerlo requiere de muchos factores, sobre todo de 
una disciplina que al parecer es el principal cambio 
experimentado en los últimos tiempos.

Desde hace unos meses su entrenador es José 
Alberto Sánchez y sus compañeros de equipo Reynier 
Mena y Harlyn Pérez. Con todos ha logrado una em-
patía que comienza a rendir frutos y pudiera traer a la 
realidad otros sueños.

De algunos deseos, pero sobre todo de la actuali-
dad, conversó JIT con el hombre del momento en la 
velocidad cubana, luego de una sesión de pesas en el 
gimnasio del Estadio Panamericano. 

¿Cómo recuerdas la carrera del 9.98?
Créeme que pensé había corrido duro, pero 

cuando pasé alguien dijo «10.17», y no fue así. En la 
semifinal había hecho 10.02 y esa carrera rompe la 
“inercia” por ser la primera. Cuando rectificaron el 
9.98… Uffff, me vinieron muchas cosas a la men-
te, recordé a todas esas personas que me dicen «sí 
puedes».

Tu vida como atleta ha tenido momentos complicados, 
incluso algunos asumen que este registro debió llegar 
antes… ¿Cómo lo ves?

Mi carrera deportiva ha tenido varios momentos, pero fun-
damentalmente la divido en dos: el Skyers de hace cuatro años, 
cuando tenía menos conciencia de lo que estaba haciendo, no 
tenía nada en mente, sin motivación. Recuerdo que, aunque sa-
liera atrás, sabía que ganaría y me conformaba con eso sin buscar 
tiempos.

No me dejaba ayudar, aunque me decían que podía hacerlo 
mejor no hacía caso, pensaba que era muy fácil decirlo, pero no 
buscaba hacerlo. Hace un año me alertaron de que iba pasando el 
tiempo y no lograba algo extraordinario.

Y luego está el momento actual, en que mi entrenador me 
dijo que este año era todo o nada. Pasé de ser el atleta que peor 
arrancaba a ser de los buenos. Antes salía un paso atrás cuando 
menos, y eso fue lo primero en cambiar. 

¿Qué ha sustentado ese cambio?
El trabajo con pesas, sobre todo la cuclilla profunda. Tenía 

con ese ejercicio 70-80 kilos y no me atrevía a más. Hasta me 
escondía cuando había que hacerlo, le tenía miedo. En mi mente 
no podía con más de lo que yo peso. 

Cuando el entrenador empezó a poner más casi no podía, 
pero al segundo día salió mejor y así sucesivamente. Ya hago 145 
kilos.

También sucedió en el salto largo sin impulso, un ejercicio 
fundamental para la explosividad: andaba por tres metros y ya 
hice 3,28 hace unos días…

¿Igualar el récord nacional del hectómetro te ha cam-
biado la forma de pensar?

No creo, esa cambió desde el inicio de este curso. Comencé 
con muchos dolores y me tracé la meta de ver cómo iba en seis 
meses. Si en ese tiempo el resultado no salía serían los últimos de 
mi carrera deportiva. 

Te anima pensar que puedes rebajar el 9.98…
El récord nacional claro que nos anima, desde que lo igualas 

sabes que puedes mejorarlo. El mayor reto de mi carrera, para 
siempre, es enorgullecer a mi mamá. Corro por ella. Y en lo de-

CRONOLOGÍA DEL RÉCORD NACIONAL ABSOLUTO 
Tiempo (s) Atleta Sede Fechas
11.19 raúl mazorra helsinki 20/7/1952
10.93 rafael Fortún helsinki 20/7/1952
10.90 rafael Fortún helsinki 20/7/1952
10.80 raúl mazorra c. de méxico 7/3/1954
10.77 rafael Fortún c. de méxico 7/3/1954 
10.58 rafael Fortún c. de méxico 8/3/1954
10.57 enrique Figuerola roma 31/8/1960
10.53 enrique Figuerola roma 31/8/1960
10.44 enrique Figuerola roma 1/9/1960
10.31 enrique Figuerola tokio 15/10/1964 
10.25 enrique Figuerola tokio 15/10/1964
10.14 Pablo montes c. de méxico 13/10/1968
10.10 hermes ramírez c. de méxico 13/10/1968
9.98 silvio leonard Guadalajara 11/8/1977
9.98 roberto skyers camagüey 22/2/2019

RANkING NACIONAL PERmANENTE
 9.98 silvio leonard Guadalajara 11/8/1977
 9.98 roberto skyers camagüey 22/2/2019
10.04 reynier mena camagüey 22/2/2019
10.06 leandro Peñalver caracas 24/8/1983
10.06 andrés simón la habana 10/8/1987
10.10 hermes ramírez c. de méxico 13/10/1968 
10.10 Freddy mayola Winnipeg 25/7/1999
10.11 osvaldo lara medellín 16/7/1978
10.14 Pablo montes c. de méxico 13/10/1968 
10.16 michael herrera la habana 23/4/2009
10.17 Joel isasi la habana 30/6/1995
10.17 Yadier luis la habana 27/6/2014
10.17 harlyn Pérez camagüey 22/2/2019
10.18 luis a. Pérez rionda la habana 13/6/1997
10.18 henry vizcaíno río de Janeiro 23/7/2007
10.20 david lescay la habana 18/6/2009
10.21 ricardo chacón la habana 1/8/1987 
10.21 iván García bratislava 10/6/1997
10.22 Yunier Pérez la habana 11/6/2009
10.23 enrique Figuerola c. de méxico 13/10/1968

portivo el sueño está en bajar de 20 segundos en los 200 metros.
La plusmarca de los 200 la celebraste en Toronto hace 

cuatro años. Muchos pensaron que seguirías rebajándola, 
pero no ha sido así. ¿Qué pasó?

Corrí 20.02 segundos sin saber lo que estaba haciendo. Salí 
con hombres como Andre De Grasse, Alonso Edwards, Rasheed 
Dwey… Nunca esperé ese tiempo, incluso me dejé ir en los últi-
mos pasos porque me vi sin medalla. Eso no me lo voy a perdonar 
nunca, en esos pasos pudo estar el 19.99.

Luego le dieron baja del equipo nacional a mi entrenador, 
Sergio Rodríguez, quien había estado conmigo durante 10 años. 
Él cargó con las culpas de mis discretos resultados, cuando en 
verdad yo tuve mucho que ver. Les agradezco a todos los técnicos 
de mi carrera. Sin ellos no hubiera logrado nada.

Entonces, harás las cosas diferentes ahora y soñarás en 
grande…

Me han dado una segunda oportunidad, pero no estoy en 
plenitud de forma. Todavía no ando al máximo, solo que he 
mejorado la disciplina. 

Empezaré a soñar durante el segundo macrociclo, cuando 
comience a correr más y vea cómo me siento. Por ahora solo pido 
mucha salud, si me acompaña no sé hasta dónde pueda llegar.

Tienes una devoción especial por tu mamá… ¿Por qué?
Cada año me doy cuenta del trabajo que pasó mi mamá para 

dármelo todo. Cuánto dejó de hacer para que tuviera lo ne-
cesario. Nunca faltó nada de comer en casa ni las cosas que el 
entrenador le decía. Algunos pueden decir que se trata del deber 
de una madre, pero no todas lo hacen igual. Me pongo en su lugar 
y realmente no sé si hubiera podido. Aún me llama todos los días 
y me sigue en las competencias.

¿Volverías a ser atleta?
Lo disfruto, pero no lo sería de nuevo. No ha sido una vida 

fácil, he tenido más de 10 lesiones en 10 años y eso es duro. De 
lo que sí estoy convencido es de que todo lo pasado me ha hecho 
más fuerte para enfrentar la vida cuando no sea atleta.

Me vas a confesar ese sueño que buscas… 
El único es que mi mamá se sienta orgullosa de mí. No me 

exige nada en específico, pero vivo por ella. En lo deportivo ser 
finalista olímpico y mundial. L

R o b e R t o  S k y e R S  P é R e z

El hombre del momento 
en la velocidad

m
ó

N
ic

a
 r

f

eStaDíSticaS: alfreDo SáNchez


